



Organe du CERCLE PÉGASE

ASSOCIATION SANS BUT LUCRATIF
FONDE EN 1906 — SOCIÉTÉ ROYALE
Affilié à la FÉDÉRATION BELGE DU CYCLOTOURISME

SECRETARIAT : M^{me} L. Vandermeiren, rue Jacques Rayé, 41
1030 Bruxelles — Tél. 215 77 70

TRESORERIE : C.C.P. 000-0147212-63 Cercle Pégase
Bruxelles — Tél. 731 39 15

Les articles n'engagent que leurs auteurs

Assemblée mensuelle du lundi 2 juin 1975, à 20 h précises

Nous vous prions d'assister à l'assemblée mensuelle qui aura lieu le LUNDI 2 JUIN 1975, à 20 h précises : au « HELDER-PUB », rue Marie de Bourgogne, 18, 1040 Bruxelles, avec l'ordre du jour suivant :

1. Dépôt du procès-verbal de la séance mensuelle du lundi 5 mai 1975 ;
2. Présentation et admission de nouveaux membres ;
3. Inscriptions aux diverses promenades et randonnées ;
4. Divers ;
5. Projection de diapositives 24 × 36 : *Les Week-Ends Pégase 1974*. Présentés par M^{me} L. Vandermeiren.

Le Comité se réunira le jeudi 5 juin 1975, à 20 h 30', au « Helder-Pub », rue Marie de Bourgogne, 18, 1040 Bruxelles.

Excursions cyclistes du mois de juin 1975

DIMANCHE 1^{er} JUIN 1975. — Fête d'Huizingen (voir excursions pédestres).

DIMANCHE 15 JUIN 1975. — Rendez-vous à 8 h 30' Maison Communale de Boitsfort, P.-N. à Wavre. 70 km.
Pilote : M. M. Van Meurs.

DIMANCHES 8, 22, 29 JUIN 1975. — Rendez-vous à 8 h 30'. Entrée du Bois (avenue Louise). Objectif et pilote à désigner sur place (s'entendre éventuellement avec M^{me} Deltren, tél. 648 91 33).

En JUILLET. excursion pilotée le 13.

Excursions pédestres du mois de juin 1975

Responsable des promenades : M. J. Gallet, Kalenbergstraat, 29, 1710 Dilbeek. — Tél. 569 05 04.

Responsable des randonnées : M. R. Porta, avenue J. F. Debecker, 120, 1200 Bruxelles. — Tél. 770 39 94.

Responsable du samedi après-midi : M. P. Vandenberg, place Polydore Beaufaux, 11 1300 Wavre.

Responsable du mercredi après-midi : M. M. Fauville, rue du Merlo, 6c, 1180 Bruxelles. — Tél. 377 24 49.

Dimanche 1^{er} juin 1975 – Notre fête champêtre Grand rallye pédestre

A l'occasion de la fête champêtre, un grand rallye est organisé au départ de Drogenbos vers Huizingen. Tous nos membres, tant promeneurs que randonneurs sont invités cordialement à y participer.

Le parcours est d'environ 15 km, jalonné d'épreuves diverses et amusantes.

Les départs par petits groupes accompagnés d'un pilote auront lieu à Drogenbos (terminus du tram 52) de 9 à 10 heures. Le P.-N. aura lieu en cours de route à la convenance de chacun des groupes. L'arrivée à Huizingen est prévue vers 15 h. Le parcours est expliqué, de manière à se passer de cartes routières. Prière de se munir de bics et papier à écrire.

Il y aura trois contrôles à trouver : M^{me} L. Porta, MM. Ph. Vanquaille, et R. Porta. La question de temps ne joue pas ; seuls les points obtenus en cours de route joueront pour le classement.

Une coupe challenge sera remise à l'équipe victorieuse, qui la conservera pendant un an. Après l'avoir remportée deux fois consécutivement, elle sera attribuée à l'équipe à titre définitif.

Pilotes ayant promis leur concours :

M. M. Fauville. M. A. Roggeman. M. F. Smolders. M. P. Vandenberg. M. L. Vandermeiren. M. R. Versluys.

A partir de 14 h, des jeux divers et nouveaux auront lieu à notre emplacement habituel, sous la direction de M. J. Driesens et Philippe Vanquaille.

Soyons tous présents au rallye d'abord, à Huizingen ensuite, pour vous amuser, prouver votre attachement à Pégase et pour remercier notre ami Justin, son équipe et l'équipe rallye qui se sont dépensés sans compter pour votre agrément.

MERCREDI 4 JUIN 1975. — Réunion à 14 h 15' avenue du Silence (terminus tram 55). Départ à 14 h 30'. Linkebeek, avenue du Silence. Promenade circulaire. Pilote : M. M. Fauville.

SAMEDI 7 JUIN 1975. — Réunion à 14 h 15' au Fort-Jaco (terminus du tram 18). Départ à 14 h 30'. Promenade d'environ 12 km en Forêt de Soignes. Pilote : M. P. Vandenberg.

DIMANCHE 8 JUIN 1975. — « Promeneurs ». — *Boucle Wallonne 23^e étape : Audregnies-Blaugies.* — Réunion à 8 h Gare Centrale. Départ à 8 h 19' pour Audregnies via Saint-Ghislain. Arrivée à 10 h 14'. Onnezies, Angres, Le Caillou-qui-Bique, Autreppe, Athis, Blaugies. 18 km. Pilote : M. F. Smolders.

N. B. — Pour réduction aux chemins de fer (50 %), s'adresser à M. F. Smolders avant le mardi 3 juin 1975. Tél. 216 79 57.

DIMANCHE 8 JUIN 1975. — « Randonneurs ». — *Randonnées Liégeoises n° 6 : Le Ninglingspo-La Reid-Spa.* Réunion à 7 h 15' Gare Centrale. Départ à 7 h 47' pour Spa. Arrivée à 9 h 46'. Promenade de la Grande Duchesse, Marteau, Bois de Vêqueterre, Winamplanche, Sur-le-Thier, La Reid (P.-N.) ; Fermes de la Porte de Fer, de la Chapelle et du Haut-Maraîs, Vert-Buisson, Vallon du Ninglingspo, Nonceveux, Tilleul des Pendus, Remouchamps. 25 km. Retour en train. Arrivée Bruxelles Central à 19 h 21'. Pilote : M. R. Porta.

N. B. — Pour réduction aux chemins de fer (50 %), s'adresser à M. R. Porta, avant le mardi 3 juin 1975. Tél. 770 39 94.

MERCREDI 11 JUIN 1975. — Réunion à 14 h 15' à Sint-Pieter-Leeuw (bus place Rouppe à 14 h). Départ à 14 h 30'. Gaasbeek, Sint-Pieter-Leeuw. Promenade circulaire. Pilote : M. M. Fauville.

SAMEDI 14 JUIN 1975. — Réunion à 14 h 15' à Auderghem-Forêt (trams 44 et 45). Départ à 14 h 30'. Promenade d'environ 12 km en Forêt de Soignes. Pilote : M. P. Vandenberg.

DIMANCHE 15 JUIN 1975. — « Promeneurs ». — *A — Boucle Wallonne 24^e étape : Pomerceul-Péruwelz.* — Réunion à 8 h Gare Centrale. Départ à 8 h 19' pour Ville-Pommerceul via Saint-Ghislain. Arrivée à 9 h 48'. Rue de Ville, Château de la Hussière, Grand Courant, Château du Préau, Bernissart (P.-N. au Lac) ; Bois de Bon-Secours, Péruwelz. 19 km. Pilote : M. M. Fauville.

N. B. — Pour réduction aux chemins de fer (50 %), s'adresser à M. M. Fauville avant le mardi 10 juin 1975. Tél. 377 24 49.

DIMANCHE 15 JUIN 1975. — « Promeneurs ». — *B — Réunion à 9 h 30' Gare du Quartier Léopold.* Départ à 10 h pour Faux via Ottignies. Arrivée à 10 h 29'. Faux, Noirhat, Point du jour, Bousval (P.-N.) ; Cerisier, Chevillipont, Bois de l'Ermitage, Strichon. Retour en train. 18 km. Pilote : M. P. Vandenberg.

DIMANCHE 15 JUIN 1975. — « Randonneurs ». — *La Province d'Anvers.* — Réunion à 7 h 45' Gare

Centrale. Départ à 8 h 13' pour Wuustwezel via Anvers. Arrivée à 10 h 07'. Château Maxberg, Château Ter Meren, Meerselse Bergen, Meersel (P.-N.); Meerseldreef (Point le plus septentrional de la Belgique), Strijbeek, Els-Akker, Meerle. 24 km. Retour en bus et train via Anvers. Arrivée à Bruxelles Centrale à 19 h 48'.

Pilote : M. L. Vandermeiren.

N. B. — Pour réduction aux chemins de fer (50 %), s'adresser à M. L. Vandermeiren, avant le mardi 10 juin 1975. Tél. 215 77 70.

MERCREDI 18 JUIN 1975. — Réunion à 14 h 15' à Alseberg (bus à Calevoet à 14 h 18'). Départ à 14 h 30'. Sept-Fontaines, Alseberg. Promenade circulaire. Pilote : M. M. Fauville.

SAMEDI 21 JUIN 1975. — Réunion à 14 h 15' place Wiener à Boitsfort (terminus tram 32). Départ à 14 h 30'. Promenade d'environ 12 km en Forêt de Soignes. Pilote : M. P. Vandenberg.

DIMANCHE 22 JUIN 1975. — « Promeneurs ». — Réunion à 9 h 15' Gare du Midi. Départ à 9 h 30' pour Denderleeuw. Arrivée à 9 h 46'. Wildebeke, Vondelen, Ancien Moulin, Denderhoutem (P.-N.); Waterlede, Specht, Ene, Okegem, Pamelse Meerren, Heidebeek, Puttenberg, Ledeberg, Pamel. 20 km.

Pilote : M. J. Gallet.

DIMANCHE 22 JUIN 1975 — « Randonneurs ». — *Randonnées Liégeoises n° 7 : Les environs de Trois-Ponts.* — Réunion à 6 h 30' Gare du Nord. Départ à 6 h 49' pour Trois-Ponts, via Liège. Arrivée à 8 h 48'. Trois-Ponts, Rocher du Cœur Fendu, Brume Cascade de Coe, Surprise! Belvédère Elizabeth, Bois de l'Ancre, Biester, Croix-aux-Clous, Ferme Les Masures, Renardmont, Stavelot (P.-N.); Wanne, Château de Wanne, Faix-du-Diable, Aisomont, Tour Leroux, Trois-Ponts. 26 km. Retour en train. Arrivée Bruxelles-Nord à 22 h 21'.

Pilote : M. A. Roggeman.

N. B. — Pour inscriptions chemin de fer (50 %), s'adresser à M. R. Porta avant le mardi 17 juin 1975. Tél. 770 39 94.

MERCREDI 25 JUIN 1975. — Réunion à 14 h 15' à l'Espinette Centrale (bus place Roupe à 14 h). Départ à 14 h 30'. Groenendaal, Espinette Centrale. Promenade circulaire. Pilote : M. M. Fauville.

SAMEDI 28 JUIN 1975. — Réunion à 14 h 15' à Tervuren (trams 44 et 45). Départ à 14 h 30'. Promenade d'environ 12 km en Forêt de Soignes. Pilote : M. P. Vandenberg.

DIMANCHE 29 JUIN 1975. — « Promeneurs ». — A — *Boucle Wallonne 25^e étape : Callenelle-Tournai.* — Réunion à 8 h 10' Gare Centrale. Départ à 8 h 28' pour Callenelle via Tournai. Arrivée à 9 h 55' Canal, Bois de Fline, Plan d'eau, Rosoir, Péronnes (P.-N.); Calonne, les 5 Rocs, Alain, Tournai.

Pilote : M. M. Fauville.

N. B. — Pour réductions aux chemins de fer (50 %), s'adresser à M.M. Fauville, avant le mardi 24 juin 1975. Tél. 377 24 49.

DIMANCHE 29 JUIN 1975. — « Promeneurs ». — B — Réunion à 9 h 15' Gare du Quartier Léopold. Départ à 9 h 35' pour Neeryssche. Arrivée à 10 h 29'. (P.-N. à Nethen); retour de Neeryssche. 18 km. A vous de piloter. Direction du groupe : M. J. Driesens.

DIMANCHE 29 JUIN 1975. — « Randonneurs ». — A la Rencontre de la Marche du Souvenir. — Réunion à 6 h 30' Gare du Nord. Départ à 6 h 49' pour Vielsalm via Liège. Arrivée à 9 h 02'. Excursion sur le parcours de la marche du souvenir 24 km. Retour en train. Pilote : M. R. Versluys.

N. B. — Prendre un billet une journée à Vielsalm.

ECHOS

ORIENTATION. — Une marche d'orientation est organisée à Bruxelles le dimanche 15 juin 1975. Réunion à 9 h à la Grande Espinette.

CHANGEMENT D'ADRESSE. — Nous invitons tous nos membres qui changent d'adresse à nous faire parvenir le plus rapidement possible leur nouveau domicile. Ceci afin d'éviter toutes perturbations dans l'envoi du bulletin mensuel. D'avance merci.

ANNIVERSAIRE. — Le 17 de ce mois, notre président d'honneur, Paul LHOEST, fêtera son 95^e anniversaire. Chacun aura en ce jour une pensée pour notre valeureux et toujours vert vétéran, témoin et acteur de l'essor de notre cercle depuis bientôt 60 ans, à lui et à M^{me} Lhoest, vont nos vœux les plus chaleureux en cette occasion exceptionnelle.

ORIENTATION-TEST. — Une équipe de dix ran-

donneurs a participé à cette épreuve le 20 avril dernier. Elle a réussi celle-ci en 4 h 20' et se sont amusés follement. Pour l'an prochain, il faut une participation doublée sinon triplée.

Aux heureux maîtres d'un chien

C'est à une assez faible majorité que la dernière assemblée générale de notre A.S.B.L. a repoussé une motion excluant expressément tous les chiens de nos excursions. On appréciera mieux cette prise de position quand on saura que nous avons eu à déplorer récemment deux accidents dus aux chiens amenés par des participants.

Après une discussion animée, l'assemblée a adopté le compromis suivant : « Les chiens de grande taille ne seront en aucun cas acceptés aux excursions. Pour les autres chiens, le pilote reste libre de les refuser ; ce faisant, sa décision sera sans appel et le comité le couvrira entièrement ».

Nous sommes certains que tous nos habitués se rallieront à la nécessité de faire montre d'une certaine fermeté en la matière. On comprend que certains ne veulent à aucun prix se séparer de leur ami à quatre pattes, ne serait-ce que pour quelques heures. Mais à leur tour, ils voudront admettre que le plaisir de la grande majorité des participants ne peut pas être gâché, voire leur sécurité mise en danger, pour que le bonheur de quelques-uns soit plus complet.

A. Reynaerts.

Abbaye du Val-Dieu

En 1131, saint Bernard fondait l'abbaye d'Eberbach...

C'est le temps où se fondent les grands ordres monastiques, le temps où les abbayes essaient, le temps des croisades, le temps de la reconquête espagnole sur les mahométans, le temps des grands pèlerinages, le temps des bâtisseurs d'églises et bientôt le temps de saint Louis . . .

L'abbé d'Eberbach envoya un groupe de ses moines s'établir dans l'ancien diocèse de Liège, près de Maestricht, à Hocht, vers 1155-1180.

Mais l'établissement à Hocht est très précaire ; aussi la colonie descend-elle vers Val-Dieu, s'établissant provisoirement à Warsage (Moinerie ?) pendant la construction en 1212, 1215 ou 1216 (« L'abbaye a été fondée en 1216, par Lothaire, comte de Hosstaden . . . » — Les Délices des Pays-Bas, 1786). C'est le bienheureux Charles de Seyn, l'abbé de la colonie et ancien abbé de Vilers en Brabant, constructeur déjà de cette abbaye célèbre, qui entreprend de bâtir Val-Dieu.

Car ici, tout est à faire : défricher, drainer des marais et construire avec l'aide de la population, sous la direc-

tion de frères convers. De cette époque subsistent encore le chœur, le transept, la sacristie, la salle du chapitre ; se remarquent facilement, dans le chemin qui longe la basilique, les arcs en plein cintre, aujourd'hui fermés, de ces constructions premières.

Dès le XIII^e siècle, l'abbaye est prospère : elle possède les paroisses de Warsage, d'Aubel, de Housse, de Saint-Remy et en perçoit la dime. De nombreux endroits de la région attestent cette présence : la Moinerie et la Moldt à Warsage, le Trixhe des Moines à Mortier ; les fermes, anciens domaines agricoles monastiques de Ten Else à la Clouse (Aubel), de Longbrou, de Loneux, de Hervibois à Charneux, Lammerschot (abri des moutons) à Saint-Jean-Sart ; des maisons à Liège, Maestricht et Aix-la-Chapelle.

Dès le XIV^e siècle, les abbés du Val-Dieu jouèrent un rôle politique grandissant ; ils étaient membres de droit des États du Duché de Limbourg. Ces richesses et ces influences ne furent pas toujours bénéfiques et l'ordre moral de l'abbaye en souffrit à certaines époques. Ce n'était plus la pauvreté initiale, pour laquelle saint Bernard avait tant prêché ; lui qui disait : « les murs des églises resplendissent et les pauvres n'ont rien ! »

A suivre.

L'ami du Val Dieu.

Waha

Cette jolie petite commune de la Province du Luxembourg, sise sur un coteau boisé ; près de la route de Marche à Bastogne ; se trouve à 286 m d'altitude au seuil de l'Eglise, de style roman du XI^e siècle ; elle a 3 nef, une curieuse tour et un baptistère qui date de 1590.

Cette localité est traversée par le ruisseau de la Hédrée, affluent de la Wamme. Activités : dentelles et bonneterie. Sur une petite colline rocheuse, 600 m au N. O. de l'Eglise, se dresse une pierre dite « de St Hubert » qui est un monolithe de calcaire de Frasnès, comme le sous-sol, et qui repose horizontalement sur la tranche. Un écu de 1546 y est gravé. Non loin de là, les châteaux « de Beau Chêne et de Hassonville ». Waha formait une baronnie au XIII^e siècle ; l'antique famille de Waha a sa source dans celle de Looz, branche cadette de la maison de Hainaut. L'abbaye de Saint-Hubert conserva pendant des siècles la terre et seigneurie de Waha, elle finit par l'aliéner à une famille de Bande.

Ce village ardennais, près de Marche (2 km) vaut le déplacement d'autant plus que les promenades forestières y abondent et que nous pouvons y remplir nos poumons des senteurs des conifères.

L'homme des bois.